

TABLE DES MATIÈRES

INTRODUCTION	5
1874	
Les Églises et l'Église	7
1866	
L'Église comme elle était au commencement et son état actuel	21
1840	
Sur la formation des Églises	47
• Dessein du Seigneur quant au rassemblement des croyants ici-bas	50
• Position du nationalisme sur les réunions des croyants	51
• Position de la dissidence sur les réunions des croyants	53
• Dans l'état de chute de l'économie actuelle, l'homme peut-il la rétablir dans son ancien état?	58
• Si l'économie ne peut être restaurée, que reste-t-il à faire? ..	60
• Direction du Saint Esprit pour l'état actuel des choses	63
• La Parole autorise-t-elle à nommer des présidents ou des pasteurs?	64
• Se réunir en comptant seulement sur la promesse du Seigneur	65
• Résumé de ce qui précède	69

1840 à 1874 (?)

La séparation d'avec le mal, principe divin de l'unité	75
• Le besoin et la recherche de l'unité	75
• Les dangers de l'unité à tout prix	77
• Quelle est l'unité que Dieu reconnaît réellement?	79
• L'unité ne peut se réaliser sans la séparation du mal	82
• Comment donc cette unité est-elle formée?	84
• L'unité lie à un Christ céleste	88
• La réalisation pratique de l'unité et la puissance de l'Esprit Saint	91
• L'unité et la discipline	93
• Conclusion	97

1840 à 1874 (?)

La grâce, puissance d'unité et de rassemblement	101
• L'amour et la sainteté	101
• La séparation a son objet en Dieu	105
• L'objet du rassemblement en forme le centre d'attraction	111
• L'amour est la puissance qui rassemble	115
• La grâce unit selon la sainteté divine	119

INTRODUCTION

Cette brochure présente quelques textes anciens, écrits par J.N. Darby de 1840 à 1874. Ils ont aidé les croyants de cette époque à discerner ce qu'est et demeure l'Église ou l'Assemblée de Dieu, ainsi que le chemin pour se rassembler au nom du Seigneur Jésus.

Certaines tournures ont été adaptées pour faciliter leur compréhension.

La pertinence de cet enseignement pour aujourd'hui est évidente, toutefois, il est bon de garder en mémoire la date de rédaction de ces textes qui ne peuvent pas contenir d'allusion à des situations actuelles.

1874

Les Églises et l'Église

Vous me demandez : « Ne trouve-t-on pas des églises dans l'Écriture ? » Je réponds : « Certainement ; mais, qu'est-ce que des églises ? » – L'effet de cette question est de mettre au jour l'état de nos pensées. La plus grande partie des chrétiens pensera immédiatement à ce qu'on appelle des églises dans le monde religieux, et généralement peut-être dans la chrétienté. Ils penseront à l'église presbytérienne, ou libre, ou baptiste ; à l'église de Rome ou à telle autre. Une personne qui vit habituellement dans l'esprit de l'Écriture, pensera à Corinthe ou à quelque autre église nommée dans la Parole. Les faits existants dans la chrétienté, ainsi que les pensées qui y ont cours, sont-ils différents des faits que nous trouvons dans l'Écriture, ou des pensées formées par elle ? Enquérons-nous de ces choses avec un cœur dégagé de préventions, et si nous trouvons l'état actuel bien éloigné de l'état scripturaire, soit en principe, soit en pratique – si nous trouvons, qu'au lieu de la puissance de l'Esprit et de l'unité, tout est en ruines, en dépit d'une belle apparence selon la chair, alors prenons le deuil et crions au Seigneur. Il viendra à notre secours.

Les églises, qu'étaient-elles au temps des apôtres? Le mot église signifie simplement assemblée, ou, d'après l'usage local de la langue grecque, une assemblée de personnes privilégiées, de citoyens. Toute la multitude des croyants, réunis en un par le Saint Esprit, formait l'Assemblée ou l'Église; c'était l'Assemblée de Dieu; seulement ceux qui étaient à Rome ou à Corinthe ne pouvaient pas, cela va sans dire, se réunir à Jérusalem. De là vient qu'il y avait des assemblées en divers lieux, formant chacune, dans sa localité, l'assemblée de Dieu à cet endroit.

Mais, avant de parler des assemblées locales, il nous faut examiner brièvement l'Assemblée considérée comme un tout dans l'Écriture. Elle est envisagée en premier lieu comme l'habitation de Dieu; en second lieu comme le corps de Christ.

Dans un sens, l'Église n'est pas encore formée, pas complète. Tout ce qui sera uni à Christ dans sa gloire en fait partie. «Je bâtirai mon Assemblée», dit Jésus, «et les portes du hadès ne prévaudront point contre elle». Cela sera infailliblement accompli, et Pierre y fait évidemment allusion quand il dit: «Duquel vous approchant comme d'une pierre vivante,... vous-mêmes aussi, comme des pierres vivantes, êtes édifiés une maison spirituelle» (1 Pierre 2. 4-5). Il est dit aussi (Éph. 2. 21): «En qui tout l'édifice, bien ajusté ensemble, croît pour être un temple saint dans le Seigneur». Elle n'est pas encore achevée, mais se continue; et quoique premièrement l'Église fût un corps visible et public, le Seigneur ajoutant tous les jours à